

Zeitschrift:	Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber:	Aînés
Band:	18 (1988)
Heft:	2
Rubrik:	Uni 3e âge : à propos du congrès international des universités du troisième âge

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



PROFESSEUR RENÉ JEANNERET

UNI 3^e ÂGE

A propos du congrès international des Universités du Troisième Age

L'Université du Troisième Age de Toulouse, la première au monde, a été créée le 23 février 1973, à l'initiative du professeur Vellas. Cette idée généreuse a très vite connu le succès et suscité un vif intérêt en Europe d'abord, puis dans tous les continents. Quinze ans plus tard, plus de 130 UTA sont regroupées au sein de l'Association Internationale des Universités du Troisième Age (AIUTA).

Pour fêter cet anniversaire, Pierre Vellas a lui-même pris en mains l'organisation du Congrès international qui se déroulera à Toulouse du 9 au 11 septembre 1988. La rencontre comportera deux volets: d'une part, un aspect scientifique; d'autre part, une fête qui réunira plusieurs centaines de participants en provenance du monde entier.

L'ouverture du Congrès est prévue le vendredi 9 septembre à 17 heures, au Palais des Sports. M. Claude Bridel, ancien recteur de l'Université de Lausanne et président de l'AIUTA, s'exprimera tout d'abord, suivi de M. Dominique Baudis, maire de Toulouse et député européen. M. Vellas exposera ensuite le thème soumis à la réflexion des congressistes: «Pour une société plus humaine». Cette introduction sera suivie de

l'Hymne à la joie, de Beethoven, interprétée par l'orchestre symphonique Michel Plaason. Après un lâcher de ballons et des chants et danses folkloriques, un bal inter-âges se déroulera dans les Jardins Compans-Caffarelli, au cœur de la cité.

Des exposés captivants

Le samedi 10 septembre, l'ouverture du Congrès à proprement parler est fixée à 9 h à l'Université des Sciences sociales. Le problème posé par une «Société plus humaine» fera tout d'abord l'objet des réflexions de Mme J. Hersch, philosophe bien connue dans notre pays. Les exposés suivants sont en outre prévus au programme de cette matinée: Humanisation des services de santé (J. Dauverchain, professeur à la Faculté de Médecine de Montpellier); Humanisation et logement des personnes âgées (Mme Dick, vice-présidente de la Société allemande de gérontologie); Urbanisme et humanisation des conditions de vie des personnes âgées (M. Broady, professeur honoraire de sociologie à l'Université de Swansea); Les relations administration-administrés (J. Berger, conseiller de l'Union des villes et communes belges); Hu-

manisation des rapports sociaux; la famille, le voisinage, le métier, la communauté (G. Dal Ferro, Institut des Sciences sociales «Nicolo Rezzara», Vicenza); Arts, culture et humanisation de la société (A. Cardin, professeur à l'Institut de service social de l'Université de Santiago de Compostelle). Par ailleurs, et parallèlement à cette réflexion, un groupe d'experts internationaux examineront les questions relatives à la nutrition et à l'espérance de vie, qui intéressent non seulement le troisième âge, mais tout être humain dès sa plus petite enfance.

En fin de journée, les organisateurs souhaitent que se déroulent des échanges et des contacts entre les UTA présentes, invitées ensuite à une visite commentée du vieux Toulouse.

Le dimanche 11 septembre verra la présentation des conclusions des différents ateliers, en vue de la publication d'un *Livre blanc*, «Pour une société plus humaine», qui sera remis aux gouvernements et aux organisations internationales compétentes. En fin de matinée, l'AIUTA tiendra son Assemblée générale ordinaire, mettant ainsi un terme à ces journées anniversaire.

L'Espagne toute proche

Mais la ville de Toulouse n'est pas très éloignée de l'Espagne, et ceux qui souhaitent continuer la fête pourront le faire, à l'invitation de l'UTA de Barcelone. Des cars quitteront Toulouse vers 14 h, de façon à permettre aux intéressés de participer à une réception à la Generalitat de Catalogne à 19 h 30, ce même dimanche. Le lundi 12, M. J.-J. Aragay, professeur, président de

l'UTA de Barcelone, et le recteur de l'Université présenteront leurs souhaits de bienvenue aux participants qui auront l'occasion ensuite de visiter le quartier gothique de Barcelone. En fin de journée, grande «Fiesta Major» en hommage aux UTA, avec danses folkloriques catalanes et sardanes, suivies d'un spectacle son et lumière au Palais Montjuich et d'une réception à la Mairie de Barcelone.

Pour les amateurs de soleil et de mer, les organisateurs ont prévu un séjour à Alicante du 13 au 18 septembre, séjour agrémenté de fêtes et de visites dont nos amis espagnols ont le secret. Pour les personnes désirant rentrer plus tôt à Toulouse, un service d'autobus sera à disposition le 13 septembre. Mais il est évident que les délégations nationales disposant de leurs propres moyens de transport pourront organiser leurs déplacements à leur guise, et explorer la ville de Toulouse et ses environs, car ils en valent la peine.

Nous conseillons aux personnes intéressées par le Congrès-anniversaire de Toulouse de s'adresser directement à l'administration de leur UTA, car les réservations préalables devraient être communiquées en France avant fin février déjà.

J.R.